

Säbener Strasse

Eine der bekanntesten Münchner Strassen ist zweifelsohne die Säbener Strasse. Hier ist der FC Bayern München zuhause. Hier trainiert der deutsche Rekordmeister, für dessen Fans die «Säbener» längst ein Wallfahrtsort geworden ist, den man mindestens einmal im Leben besucht haben muss.

Leistungszentrum

Bereits seit 1949 nutzen die Bayern das Gelände an der Säbener Strasse, der ehemaligen Bezirkssportanlage Harlaching. 1970 begann der Bau der neuen Geschäftsstelle und des Trainingsgeländes. Zogen sich berühmte Spieler wie Sepp Maier, Franz Beckenbauer und Gerd Müller zu Beginn ihrer Karriere noch in einer einfachen Holzhütte für das Training um, bereitet sich die heutige Generation im hochmodernen Leistungszentrum auf die Einheiten vor. Alles ist darauf ausgerichtet, die Spieler vor und nach dem Training perfekt zu umsorgen.

Erster Anlaufpunkt für die Spieler ist die Kabine im Erdgeschoss. Angrenzend befinden sich die Trainerkabine und die Duschräume. Highlight im Parterre ist ein Schwimmbecken mit Hub- und Unterwasserlaufband sowie einer Gegenstromanlage für das Trainings-, Regenerations- und Reha-Programm. Ein Kamerasystem nimmt dabei die Bewegungen unter Wasser aus verschiedenen Perspektiven auf und stellt sie zur Analyse auf einem Grossbildschirm dar. Auch Sauna, Dampfbad, eine Ganzkörperkältekammer und das FCB.tv-Studio sind im Erdgeschoss untergebracht.

Auf der ersten Etage haben der Trainer und sein Stab ihre Büros. Aber auch ein Arztzimmer, ein Labor für die Trainingssteuerung und Leistungsdiagnostik sowie das Reich der Physiotherapeuten sind hier untergebracht. Im Fitnessraum, unter anderem ausgestattet mit einem SpeedCourt, Hochgeschwindigkeitsdiagnostiklaufbändern und einer isokinetischen Muskelfunktionsanalyse, stehen Rehabilitation und Leistungsdiagnostik im Mittelpunkt. Wichtiger Treffpunkt für die Mannschaft ist zudem der grosse Speisesaal.

Highlight der zweiten Etage ist die Glaskuppel. Sie beherbergt das Auditorium, ein eigenes Kino mit Grossbildschirm (2,8 m Bildschirmdiagonale), wo die Spieler auf 39 Ledersitzen Mannschaftssitzungen und Video-Analysen lauschen. Nebenan entstand im Frühjahr/Sommer 2016 ein weiterer Fitnessbereich, in dem schwerpunktmässig Athletik- und funktionelles Training absolviert werden. Ausserdem befinden sich hier der Cardioreich und der SpeedTrack zum Training diverser Schnelligkeitsformen.

Last but not least: der Keller, das Reich der Zeugwarte. Hier arbeiten riesige Waschmaschinen, in Regalen lagern Trikots und Trainingsklamotten, die Fussballschuhe der Spieler werden gepflegt.

ServiceCenter

Mit seiner anthrazitfarbenen Glaspaneele, einem grossen FCB-Logo sowie -Schriftzug ist das im Juni 2008 eröffnete ServiceCenter ein beliebtes Fotomotiv für Bayern-Fans aus nah und fern. Das 95 Meter lange und dreistöckige Gebäude erfüllt zwei Zwecke: Es ist die zentrale Anlaufstelle für Fans und Kunden des FC Bayern und gleichzeitig die Schaltzentrale des Rekordmeisters.

Von ihren Büros in der zweiten Etage aus lenken Präsidium und Vorstand die Geschicke des FC Bayern. Mit bestem Blick übrigens auf den Einser-Trainingsplatz der Profis. Darunter, im ersten Stock, sind diverse Büros von Mitarbeitenden untergebracht.

Im Erdgeschoss finden Mitglieder, Fans und Kunden des Rekordmeisters alles, was das Bayern-Herz begehrt. Im Zentrum befinden sich WelcomeDesk und ServiceDesk, die sich beide als Nachbau der Allianz Arena präsentieren. Hier sind Mitglieder- und Ticketing-Angelegenheiten bestens aufgehoben.



Nebenan ist der 250 Quadratmeter grosse, modern gestaltete Fanshop, in dem alle Besucherinnen und Besucher von den Spielern (via Screen) begrüsst werden, immer einen Besuch wert. Im FC-Bayern-Tours-Reisebüro können sowohl Sport- und Fanreisen als auch Geschäfts- und private Urlaubsreisen gebucht werden.

Verwaltungsgebäude

Mit der Eröffnung des Gebäudes im Mai 1971 waren zum ersten Mal in der Geschichte des FC Bayern Geschäftsstelle und Trainingsgelände vereint. Wilhelm Neudecker hatte hier als erster FCB-Präsident sein Büro. Bis zur Eröffnung des ServiceCenters (2008) lenkten das Präsidium und später auch der Vorstand von hier aus den FC Bayern.



Heute sind in dem im Laufe der Jahre mehrfach umgebauten, renovierten und erweiterten Gebäude vor allem Büros von Mitarbeitenden untergebracht. Im Erdgeschoss sowie im Keller, wo einst Franz Beckenbauer, Gerd Müller und Co. ihre Kabine hatten, befinden sich Umkleidekabinen für das Amateurtteam.

Angeschlossen an das Gebäude sind eine Mehrzweckturnhalle, das Mitarbeiter-Casino sowie das Mediencenter, in dem Profis, Cheftrainer und Verantwortliche oft mehrfach wöchentlich Fragen der Reporter beantworten.

Trainingsgelände

Auf rund 80'000 Quadratmetern feilen die Stars von heute und morgen an ihren Fähigkeiten. Und das selbstverständlich auf einem täglich gemähten, bewässerten und gelüfteten Untergrund, der jedem englischen Golfplatz-Grün zur Ehre gereichen würde. Dafür sorgt das fleissige Greenkeeper-Team schon ab den frühen Morgenstunden.

Das Gelände an der Säbener Strasse bietet optimale Trainings- und Spielbedingungen. Auf fünf Rasenplätzen, davon zwei mit Rasenheizung und einer mit innovativem Hybridrasen ausgestattet, zwei Kunstrasenplätzen, der grössere ebenfalls mit Rasenheizung, einer Beachvolleyball-Anlage und zwei Kopfbalpendeln wird fast täglich geschwitzt.

Eine besondere Attraktion für alle Besucherinnen und Besucher ist der «Paulaner Treff» mit seinen 30 Sitzplätzen im Innenbereich und 50 im lauschigen Biergarten. Bei allen öffentlichen Trainingseinheiten des Fanionteams ist der «Paulaner Treff» jeweils ab eine Stunde vor und bis eine Stunde nach der Übungseinheit geöffnet.

